

## 家庭でつくられる部分

子どもたちは様々な環境の中で生活しています。家庭や学校の環境、友達関係住んでいる所など

を考えると全く千差万別と言つていいでしょ。しかし、子どもたちが運命的に一生を規定される環境は家庭です。

学校や幼稚園などは様々な知恵や知識を得できる素晴らしい環境の一つです。しかし、多くの子どもたちが一緒に高め合いながら生活する場ですので、社会全てに通用する考え方や行動様式を身につけることは、とても難しいことです。例えば、人の家に行つたときのあいさつの仕方やそこで過ごし方、拾つてきた猫が飼えない場合にその猫をどうしたらよいかなど、その場面からしか学び得ないこともあります。そういうことを、より現実に即して考えられる場は家庭以外にはありません。そして、家庭はよくも悪くも子どもの人格を方向つけます。

子どもの権利条約を日本が受け入れてしましました。この条約の基本理念は「子どもを一つの人格としてとらえること」に尽きます。昨今の子どもたちは、様々な事件に象徴されるように家族関係の欠如や過保護、人間関係への無関心など、学校教育だけでは解決しきれない問題に囲まれています。これらは、社会問題といえばそれまでですが、家

庭から解決していくことも多く含まれているように感じます。

### いくつかの家庭から生じた問題の事例を紹介します。

#### (父親が暴力的な家庭の場合)

父親の言いつけや指導を子どもが守れなかつた際に指導ではなく暴力を往々にしてふるつた例では、子どもは家庭生活では非常にい子を演じました。また、学校でも教師や学級全体には好感の持てる態度を維持しました。しかし、遊びや登下校の最中に友達や下級生をいじめたり、暴力を振るつたりして、陰湿な問題行動を起こし



ました。この例では、母親は自分の子どもを信じすぎ、他の家庭からの苦情も取り合いませんでした。また、父親が気まぐれで子どもに対して暴力をふるう家庭の子どもでは、友達と仲良くしたいのにいつも何かを恐れていて、友達にとけ込めませんでした。対外的な問題行動は全くありませんでした。後ろ姿を見てまねや加工をしながら、おだやかで友達に好かれていましたが、同世代の子どもに比べて、陰のある寂しい子ども時代を過ごしました。この母親は父親には強く言えないものの、非常に優しく、善惡のけじめもはつきりし

ており、子どもを大切に見守っていました。

#### (家族の考え方が異なる家庭の場合)

婿である父親、母親、祖父、子ども四人暮らしの家庭では、祖父は孫がかわいくて孫のいいようと、母親は子どもを厳しく育てなくてはいけないと、また、父親は強いことが言えずに成りゆきにまかせてと、三人が三様の立場をとつていました。ある時、子どもが学校でいやなことがありますて、学校に行かないと言いました。祖父はいやならよせばいいと、母親は行かなくてはダメだとは何も言えずにいました。結局、子どもは自分が決定権を持つているようなもので、学校を休みました。こんなことが重なり、学校の欠席が増えました。この事例では、家族会議の中で父親が欠席を許さない強い姿勢で子どもに対応したため、欠席はなくなりました。

家族は、叱ったり叱られたり、助け合つたりして暮らしています。家族の一人ひとりが自分の役割を理解することと、お互いが信頼し合つていくことが幸せな家庭生活を築く礎になります。

応募方法:ハガキまたはハガキ大の用紙に作品一点を記載してください。  
※一人三点が限度です。

**青少年健全育成標語を募集します**

十一月は、全国青少年健全育成強調月間です。都留市でも「青少年健全育成推進大会」が開催され年健全国会議の中で父親が欠席を許さない強い姿勢で子どもに対応したため、欠席はなくなりました。

都留市では最近悪書や有害ビデオを販売する自動販売機が2カ所に計6台設置されました。関係者の協力によりこれらが撤去され現在0台になっています。

業者は「缶ジュースの自動販売機を置きたい」といっていますが、土地貸借契約書を結んでしまったとある日突然悪書や有害ビデオを販売する自動販売機を置くことになつています。

**市民の皆さんへお願い  
悪書や有害ビデオを販売する自動販売機を追放しよう**

いてしまいます。契約違反だといつても他市町村の例を見ると泣き寝入りです。土地を貸した人は皆後悔しています。甘いことば等につられて、土地を絶対に貸さないでください。置かせないでください。一度貸すと撤去するのが大変です。ばく大な撤去料もとられます。

都留市を悪書や有害ビデオ等の侵入から守り、次代を担う青少年を素晴らしい環境の中で育てていきましょう。

## 全市一斉親子美化作業が実施される

「青少年を非行から守る強調月間」にあたり、親子による全市一斉美化作業が市内の育成会を中心に自治会・PTA等関係団体の協力を得て7月6日に第1回目が実施されました。

なお、この運動は「小さな親切」運動本部提唱の「日本列島クリーン作戦」に参加しています。

